

IN MEMORIAM

MERCEDES PULIDO (1938-2016)

Fiorella Capcha

Universidad Católica de Santa María, Arequipa, Perú

IN MEMORIAM

MERCEDES PULIDO (1938-2016)

Fiorella Capcha
Universidad Católica de Santa María, Arequipa, Perú

Mercedes Pulido nació en Venezuela el 22 de marzo de 1938 y falleció el 23 de agosto del 2016, siendo una importante psicóloga política, profesora universitaria y embajadora. Fue una luchadora incansable en defensa de la libertad, sobre todo por la familia venezolana, que además de una profunda sensibilidad humana gozó de una larga trayectoria profesional a nivel tanto nacional como internacional.



Fue psicóloga egresada de la Universidad Nacional Autónoma Iberoamericana de México, y se especializó en psicología social y pedagógica en París, además de estudiar planificación y cambio social en Chicago. Se le otorgó también grado de Doctor Honoris Causa en Estados Unidos. En el área académica, fue profesora titular de Psicología Social en la Universidad Católica Andrés Bello desde en el año 1969, además desempeñó la docencia en el área de postgrado en tecnología de la conducta y de ciencias sociales.

Formó parte, asimismo, del Consejo Superior del Instituto de Estudios Superiores Administrativos y de la

Asociación Venezolana de Psicología Social.

Fue autora de un sin número de artículos y publicaciones, todas ubicadas en el estudio social de Venezuela, buscando desgranar las causas y consecuencias de los hechos que a diario se suscitan en el país. Sus contribuciones no se limitaron a las fronteras venezolanas, pues en 1985 fue nombrada subsecretaria adjunta de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social y la participación de la mujer en el desarrollo. En 1995 en la Cumbre Mundial de Desarrollo realizada en Copenhague y durante el periodo comprendido en 1996-1998 también fue presidenta de la Comisión de los Derechos de la Mujer y

del Niño Trabajador. Además, tenemos que destacar su labor como redactora del proyecto de ley sobre violencia familiar y su papel como Ministra de la Familia.

Por todo ello se puede decir que la profesora Mercedes Pulido fue una mujer admirable, siempre activa, estuvo en el

medio de las causas más importantes en relación con la igualdad de derechos entre mujeres y hombres, la defensa de los niños y sobre todo de la familia. Lamentablemente, su partida dejó un vacío inestimable en la comunidad psicológica internacional, latinoamericana y venezolana